

San José, C. R., domingo 25 de enero de 1914

No. 95

Avisosi precio convencional

Profesionales sin trabajo y, por lo tanto, con desahogo bastante para entregarse a cálculos de la fantasía; y, por otra parte, órganos de la prensa que necesitan ejercitar diariamente la imaginación, no importa en qué sentido, con tal de satisfacer las exigencias del oficio, son los que, por ahora se dedican a especular sobre motivos políticos, ya fabricando los más estupendos absurdos o ya atribuyendo a este o aquel partido los más insensatos propósitos.

Desde el punto de vista de la libertad unos y otros están en su derecho, los primeros para alimentar sus sueños y los segundos para mantener los ajenos. Por otra parte, son tan cándidas las divagaciones de todos ellos que deben considerarse inofensivas.

La única parte nociva radica en la intranquilidad que tales conjeturas-llevadas al público-pudieran producir en el ánimo del pueblo, manteniéndolo en perplejidad y apartándolo de la sanas labores donde encuentra la satisfacción de sus necesidades. Pero ni eso debe temerse siquiera, y la razón es muy obvia.

El pueblo costarricense cumplió admirablemente con sus de beres cívicos y ejerció con toda amplitud sus derechos en los co micios electorales. Cuando la función pública dependía directamente de los ciudadanos, éstos supieron cumplirla con todo convencimiento y con toda conciencia. Pero pasó la primera faz de la lucha, y los ciudadanos saben perfectamente que su participación directa ha cedido el campo a otras actividades, que son precisamente las de los representantes electos por ellos mismos. Los partidos políticos que tantas muestras de cordura han dado esperar, pues, con toda confianza y sin impaciencias de ninguna clase, la resolución definitiva del Congreso Constitucional, al que el propio pueblo costarricense ha remitido el fallo último del inicio.

De nada sirve, en suma, estar moviendo viejos organillos, cuyas sonatas no impresionan al pueblo: los ciudadanos costarricenses tienen plena conciencia de sí mismos para que pueda engañárseles únicamente con pérfidos cantos de sirena.

Los partidos de la mayoría

"neutral" Comentarios de la prensa

Nos hemos abstenido de recficar en diversos casos las nocias y comentarios políticos
ablicados en la prensa de insimacion, que se califica de
teutrai», porque no lo hemos
eldo necesario, ya que ella

Transcosario, ya que ella

Transcosario, ya que ella

Transcosario, ya que ella

Nos hemos abstenido de rectificar en diversos casos las noticias y comentarios políticos publicados en la prensa de informacion, que se califica de «neutrai», porque no lo hemos creido necesario, ya que ella misma se encarga a menudo de rectificarse o de desmentirse.

Por ahora debemos hacer esta aclaración: las noticias que la prensa diaria ponga en boca de jefes o miembros del Partido Civil no deben merecer más crédito que las usuales de di chos periódicos. El Partido Civil tiene su órgano oficial y es por medio de él que siempre se

Un proyecto

París, 22.—El Ministro de Instruc-ción presentó a la Cámara un proyecto de ley apropiando la suma de 400.000 francos para sufragar los gastos para concurrir a la exposición Panamá-Pa-cífico. Se cree que se votará.

Se visitará San Francisco | Será perjuro Súlzer?

New York, 22.—Murphy, J. fe de la sociedad Taunmany está furioso por la declaración de Súlzer; desmiente todo diciendo que Súlzer es perjuro y embustero y que trata de conseguir inmunidad jurando falsedades.

Avances efectivos del progreso

Toda la correspondencia debe dirigirse al Editor y Administrador

La luz que emana de las escuelas, disipará las tinieblas que invaden las cárceles y su influjo benéfico, terminará por despoblar los antros donde se guarecen hoy el crimen y los vicios. Lo hermoso, resulta mejor desnudo de atavios:

Nº 1069.—San José, 22 de enero de 1914.—El Presidente de la República,—En atención a que los locales de que se dispone para alojara las escuelas de esta ciudad resultan insuficientes para el número de las mismas que ahora existe, y considerando que el Gobierno eroga mensualmente una crecida suma por alquileres de las casas ocupadas con algunas de dichas escuelas, Actuarlos:

Nº 1069.—San José, 22 de enero de 1914.—El Presidente de la República,—Breses Mesén.

Un cuartel meno y una escuela más!

Bendito el día en que los ciudadanos, inspirados en la justicia y guiados por una corciencia infexible, no necesiten guardianes asalariados para que garanteen aus instituciones.

Que sean agrirut res los soldados y cuando la patria los necesite, que todos sus hijos sean so dados. El rifie, se honraría si viviera en compañí del yugo y del arado, en un rincón de la casa de labranza; y el brazo de labranca dor, sería más fuerte cuando precisara empuñarlo.

teriormente con el Cuartel Principal.

Los gratos de mantenimiento y de reparaciones se harán por cuenta de la Junta de Educación respectiva.—Publíquese.—Jiménnz.—El Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública.—Brenses Mesén.

Declaraciones de los Licenciados Martin y Cruz Meza

Nada de lo dicho

Los señores Licenciados den Ernesto Martin y don Luis Cruz Meza rectifican conceptos emitidos por La Información en referencia a la última reunión de los miembos más importantes del Partido Daranita. El sañor Martin dice que, en la mencionada reunión no es trató sino de cuestiones internas, contra el dicho de La Información, y el señor Cruz Meza, sin perjuicio de pronuuciar el consabido discurso, de

LA REVOLUCION EN MEXICO

Declaraciones de de la Barra.—Un ex-Diputads prófugo —La situación durará años.—Ultimoo combates.

México, 22 —Se dice que Oshanghnessy ayudó a Jurge Vera Estanal a fugarse de Veracruz y embarcarse para Nueva York.

Estanal es ex Diputado quien fadexarcelado bajo fiunza.
Culiacan, 22 —Una fuerza de 2 000 federales fué rechazada al Norte de esta. Los rebeldes tuvieron pocas pérdidas, los federales muchas.
Parts, 22.—De la Barra ha regresado a la Legación mexicana. Dice que la misión al Japón fade de pura cortesfa. Es preciso—coninuó—que cada mexicano se dispouga a servir a la patria, pre-cindiendo de personalismos a fin de asegurar una paz definitiva.
Acompañado de la Baronesa de Vanghau y uno de sus hijos, Macon hizo viaje en hidroplano a Brauleu, Sur de Mer. El hidroplano chocó con una cla rompiendo el helice y cayó; un bote les salvó. La desgracía no les impresionó.
Londres, 22.—El Mayor Shee, velvele de su viaje a México. Dijo, en una en

Una señora pacifista

Báenos Aires, 22.—Noticias de Was hington que la Secretaría de la Ar-mada americana proyecta proveer los navíos de guerra con carne argentina por ser más barata y más conveniente que la americana. La señora de Costa, Presidente de la Sociedad de Pan sudamericana, te-legrafió a Huerta suplicandole resta-

blezca la paz. Cab. Haitiano, 22.—El fuerte Liber-

Cab) Hattano, 22.—In Interie inter-ti y varios otros puertos capitularon a los revolucionarios. El cañonero americano Nashville ha llegado para amparar los intereses ex tranjeros.

Suscribase a El PABELLON ROJO

'La Prensa Libre'

Aŭ en los días más ardientes de la lucha campearon en el colega plumas que rendían cuito a ciertas delicadezas. Hoy ya uo hay motivo para otra cosa; y sin embargo, la manera de tratar una opinión cuita, asbia y razonada, en su edición de ayer, desdire de los antecedentes del colega. Pero va lo uno por lo otro: irrespetan al honorable Lic. Déguez, que no tiene papel en nuestra política; y ponen en solfa y en ridículo al propio Lic. Cruz Meza, su honorable copartidario y amigo.

Pesadilla japonesa

Robos delatados

New York, 22.—El Herald se ha informado en la Secretaría de Estado y legaciones japonesas de que es inútil continuar las negociaciones para el arreglo de ale y agraria antivariones a en vista de las declaraciones de Makinno, Ministro de Relaciones Exteriores isonosés.

ra en vista de las declaraciones de Makinno, Ministro de Relaciones Exteriores japonés.

Se entiende que la Secretaria de Estado no contestó la tercera protesta japonesa, que reconoce la inutilidad de la política seguida hasta ahora.

Se hace notar sin embargo, que el fracaso no se debe ala negligencia de Bryan. Es un discurso que pronunció en el alnuerzo de la acciedad manu facturera «Export Association» que se verificó en el Club White Hall, el profesor Bingham, de la Universidad de Yabe, dijo que la doctrina de Monroe opera contra el aumento de comercio smerica pen la Sud américa y cree que la apertura del Canal de Panama, será un beneficio para los eu ropeosa Aconsejó a los americanos seguir el ejemplo de los ingleses y alemanes que mandan a la América Latina hombres capaces de comprender las condiciones especiales que allí reina. El ex Gobernador Súlzer bajo juramento ha hecho declaración sensacional relativa a los robos cometidos en los contratos de Tammany. La declaración compromete principalmente a Murphy, caudillo de la sociedad Tammany

Teatro Variedades DOMINGO 25 DE ENERO

ESPLENDIDA FUNCION Gen matinée a las 2 y 30 p. m., co selecto y variado programa.

Los prodigiosos vuelos de Pegoud La divertidísima viata cómica en fres partes

Tres mujeres para un marido

- POR LA NOCHE -Grandioso estreno de la admirable obra en tres partes y en c. lores

Pasiones fatales o la trituradora de corazones Exito brillantísimo del magnifico

La conversión del ladrón

La emocionante vista

La señal de alarn

La graciosa pe fcula cómica

Noticias de Honduras

A PARELLON ROTO

Tegucigalpa, 23.—Congreso Nacio-nal aprobó Tratado de Paz, celebrado entre Honduras y Estados Unidos. —Murió en Comayagua Mariana H.

Murió en Comaysgua Mariana H.
 de Bulnes.
 Semanario Juventud Hondureña,
 órgano de sociedad mismo nombre mu
 rió.

-Mañana boda Zúñiga Figueros CRONISTA

Otra víctima

Se mata un aviador

Muuich, 22 — Matóse el aviador Sargente Sch. weizer se una c. sda resultado de haber hecho el aerop ano una virada extrarápida.

Un gran vuelo

Se bate el record

San Diego, 22.-El teniente Tailla ferro voló continuamente en aeroplano hasta Pasadena y regresó recorriendo una distancia de 270 millas lo que constituye el record americano.

Deseos satisfechos

Entierro de un Lord

Londres, 22.—Cumpliose la voluntad de Lord Stratcon enterrandolo en el cementerio de Nighathe. El Dean West Minites ofreció enterrarle en la abadía.

Mientras uno dice si, el otro dice que no

Río Janeiro, 22.-El señor Oliveira Río Janeiro, 22.—El señor Oliveira Limo, diplomático retirado, en una entrevista dijo que la desconfanza de Argentina a la política de Río Branco, tenía razón, pues tenía por nerte la hegemonía del Brasil. Lauro Muller por el contrario, trata de establecer de nuevo las antiguas tradiciones brasi-leras de buena volunta internacional.

Un gobierno paternal

Militares asesinos

San Petersburgo, 22.—Con motivo del aniversario del «abado de sangreque tuvo lugar el 22 de enero de 1905, cuando los trabajadores encabezados por el padre Gapón fueron asesinados por las tropas, la muchedumbre trató de celebrar un mitin en la plaza del Palacio para donde se dirigía cantando canciones revolucionarias. La nolicía canciones revolucionarias. La nolicía canciones revolucionarias. La policía la cargó a sablazos y muchos fueron arrestados.

BUENO Y BARATO

Me hago cargo de trabajos de pintura entapizado y toda clase de reparaciones menores, Trabajo garantizado. Dirección lotes de Carit y esta oficina.—Eustaquio Quirós.

I Suscribase a El Pabellón Rojo

JOSE MARIN

Gran Fábrica de Muebles, Puertas y Ventanas

Debido a sus modernas maquinarias y grandes reformas, ofrece los precios más baratos y calidad y rapidez en el trabajo.

- FSPECIALIDAD FN PUERTAS Y VENTANAS

Local: 100 varas al Este de las Alcaldías * No tiene rótulo eléctrico * Teléfono 34

Cosas de chicos

¡Oh pulcro cuanto bien mirado don Pedro Zoilo, mi abuelo y señor carnal! Menos emprendedor que el de Mantua, pero si tan honesto como el Amadis, fué espejo de hidalgos y traunto de cortesanía. ¿Cómo olvidar la reducida estancia en que, reclinado en su sillón de piel de Vitoria, apoyado el menton en la palma rugosa, registraba sua libros de patología quirúrgica? Aquellos ibros alimeados en rincomeras sólidas de acajá, eran envidia, y anu ansia codiciosa, de los netezuelos. Pero el cirujano era niflexible. Apenas nos contemplaba encaramados en su rebasca, arquesaba las ofitidas cejas, nos lanzaba una mirada iracunda y murmaraba escandalizado: — [De mingún modo: esos libros, no!

Repoleaban tales repulsas nuestra curiosidad infantil. Un día hubo de decirnos que los niños no debían ver libros que heicieran peligrar la higiene y robustez de la raza. No entendimos aquello, pero luego hemos encontrado igual argumento en los pedagogos in.

y robustez de la raza. No entendimos aquello, pero luego hemos encontrado igual argumento en los pedagogos ingleses. Tal vez no tuvo presente otro el Aretino al hacer hablar en latín a sus monjas desenfadadas.

Y ello fué que un día, ausente el abuelo, trepamos hasta las rinconeras, y registramos los nefandos volúmenes, ¡Oh decepción! Todos ellos estában en francés, y uno sólo—presumo que de anatomía—tenía en colores tres láminas. Al verlas quedamos aterrados. Una representa un esqueleto, otra un gigante desollado y la tercera—la más pecaminosa—representaba un vientre abierto en canal y dentro un repugnante y viscoso manojo de intestinos, i

novelista, y además, un negocio loco.

Me atrevo a suponer que muy pronto no se podrá escribir «sin riesgo del decoro» un sólo capítulo honesto. Y entonces ocurrirán curio ísimos episodios. El trasnochador pasará por delante de los soportales, y en el sitio de mayor lobreguez se le acercará un vejete de faz maliciosa y mirada felina, que llevará escondido un montón de folletos, y mirando con recelo a su alrededor, dirá con voz medrosa y titubcante al noctámbulo:—Caballero... ahora que no hay por aquí ningúa guardia... ¿me compra usted una novela decente?

Labor de Corresponsales

PALIQUE CANERO

No vayan a creerme dislocado, por que vuelva a mojar mi pluma, como decta un campesino a su novia, para escribir estas líneas. Un caso reciente me ha hecho des

On caso reciente me ha hecho des-enterarme, romper el silencio y hablar claro, sin temor de que me vapulen como al Padre de nuestro Foro sucedió, por anteponer a la verdad y la razón sua egotismos partidaristas... Y basta de excordio.

Decía que un hecho reciente me sacó de las casillas, y en ello no miento: quiero consiguar para la historia, hazañas de hombres que al parecer, no podrían nunca llevarlas a cabo, porque irfan en perjuicio de terceros.

Cuentan que ya pasó el remate de patentes para taquillas y que con ellas se quedaron tranquilamente los antiguos duefos.

uos dueños. Nada tendría esto de raro, sino fuera

Nada tendría esto de raro, sino inera que el remate pasó sin saber a que horas y que más de un cristiano quejóse ante el Jríc del Estado.

De qué? No lo sabemos. Solo ha llegado a nuestros ofdos el rumor de que en este asunto medió una buena prima, lo que en verdad no me extraña.

Estamos tan acostumbrados a ver tantas cosas que lo dejan a uno chiquitito, que ya nada me espanta...

Fresco está en mi memoria el acto aquel de una autoridad emparentada con un ex-presidente de grata memoria, cuando se trataba de recibir a la alta dignidad de fúpiter. Por el municipio obtuvo un crédito en las casas comerciales, y de allí vinieron trastos de cocina, utensilios de comedor, perfumería y cristalería...

El buen dios del Olimpo tan solo llego entrada por salida, pero es lo

Cañas, enero 1914.
cerme dislocado, por jar mi pluma, como ino a su novia, para.

Días después, en Sau José se habria

una casa de huéspedes: nada de extra-fio tiene esta noticia, pues para mf sf, pero me lo guardo..., al buen callar ilaman Sancho.

Y no paran aquí las hazañas de ese tíc; q' en materias políticas es famoso. Cuando don Rafael con su clarín viajaba por el Guanacaste anunciando para Costa Rica días mejores, nuestro hombre repetía a voz en cuello: «aquí no entrara Rafael, mientras yo gobierne»...

Pero no bien hubo sonado el clarín, fué el primero en ir a saludarlo y a

Pero no bien hubo sonado el clarfu, fué el primero en ir a saludarlo y a presentarle sus respetos.

Días después llegaba don Máximo; entonces hasta las afueras del pueblo cojeando fué, victoreando al Jefe, después de darle monumental abrazo.

Y creen ustedes, si lubiere llegado por allí el doctor, de seguro que no le hubieran faltado atenciones para él y su comitiva.

su comitiva.

Nuestro hombre dirá, para todos da Dios...

Y para terminar esta lata se me ocurre preguntar, serán hermanitos o parientes el sujeto en relación y aquel
Jefe Político a quien en un periódico
del Guanacaste, una buena señora le
cobraba un piquillo por comida y licorea?

O será familiar de anuel que reciblo.

cores?

O será familiar de aquel que recibfa
los sueldos de los policías sin que ellos
lo olieran?

lo olieran?

Benditos sean estos tiempos porque
cruzamos. Armando Llos terminaría:

«a estas autoridades hay que barrerlas», yo me conformo con apuntar mé
ritos para la historia.

Alla ellos...!

Corresponsal

Zenzontles mexicanos, pitos reales, guardas barrancas y turpiales, se venden esquina opuesta a la «Botica Universal».

Se arriendan

más de 100 manzanas de repasto y una casa propia para co-mercio; a hora y media de Ha-cienda Vieja. Hay terrenos para agricultura.

AL CONTADO

Se vende en el mismo lugar un corte de madera (cedros, caoba, pochote, etc.)

Entenderse con

EMILIO ALPIZAR

Jardinería "La Primavera"

de Andrés Brenes Picado Especialista en coronas, palmas y canastas

Esta Jardinería queda a 200 yaras al Este de la Botica Española, por la

Soledad. Baratura, puntualidad, honradez y buen gusto en el trabajo.

EL GRANERO de Rómulo Artavia

Venta de granos al por ma-yor y menudeo.
Compro y vendo café al por mayor y menor.
Se reciben granos en comi-sión. Local que ocupa, en los bajos de la casa de la antigua botica de la Violeta.

Víctor Orozco

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO Oficina: Avenida 2ª, 75 varas al Este del Palacio de Justicia-

Horas de despacho: { De 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Lo que dice don Ricardo

Sólo el que compra en la «Botica Principal», situada frente al «Diluvio», sabe que esa droguería es la más surtida, la mejor y la más barata de la plaza. En ella existe el famoso Bálsamo de Oro que cura la impotencia en cualquiera de sus aradas sus grados.

AVISO

A todas las personas que de-sean construir, les hago saber: que me hago cargo de hacer casas de madera, de bahareque, de ladrillo y de cemento arma-do. Aceras de piedra, concreto y de ladrillo de cemento. Repa-raciones de casas. Por planillas raciones de casas. Por piannias semanales o por abonos mensuales, todo a satisfacción de las personas que me honren con sus órdenes. Casa de habitación al sur de la Jardinería Brade.

José Dolores Navarro

Doctor Teodoro Picado

MEDICO CIRUJANO

Consultorio: Calle 6ª Norte, frente al costado Este del Mercado, conti-guo a «La Reforma».

MOLINO COSTARRICENSE

HARINA

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado Agentes Exclusivos de nuestra harina, en la forma siguiente:

> SAN JOSE, Segundo Zonta CARTAGO, Luis Felipe Odio HEREDIA, Negrini Hermanos

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.

LINDO BROTHERS

LUIS ANDERSON

ABOGADO

Despacho: Esquina Calle 48 Sur y 28 Avenida O. Altos de la casa de doña María Alvarado, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

El nuevo pacto

Lo que se propone es el en-gordo de ganado, para lo cual necesita grandes repastos de guinea y potreros de gengibri-llo. Para sembrarlos han recuno. Para sembrarlos han recu-rrido a la semilla garantizada que vende Ernesto Valverde, 50 varas al Sur de la Botica Francesa.

ARTURO VOLIO

ABOGADO Y NOTARIO

Despacho: Frente a la casa de habitación del Gobernador don José María Peralta, Cartago.

Doctor Emilio Echeverria

MEDICO Y CIRUJANO
Consultorio: Calle 58 Norte, frente
al Teatro Variedades, oficina del
Dr. Gerardo Echeverría.

Doctor José Ma. Castro F.

MEDICO
Consultorio: 23 Avenida Oeste, frente a la casa de D. Rafael Iglesias.

Sombrereria Moderna

Sombrerería Moderna
de Reberte Marete B.
de Reberte Marete B.
Ventas per mayer y mener de aembreres
Ventas per mayer y mener de aembreres
de fieltre. - Respesialidad en al arregio de
sembreres, ehisteres y bembiese
Procedimientos rápidos para limpiar sombreros de pita y de paja en
pocos minutos; no uso gomas, ácidos
ul asufre. Devolviéndoselo a usted
como lo compró, es decir, nuevo
sompletamente. La ánica Sombrerería que hace entos trabajos.
El precio lo pone el cliente.

CASAS EN VENTA

Favorables condiciones de pago. Abonos mensua les. Informes en la casa de doña Jesús de Carranza. 75 varas al Norte del Liceo de Costa Rica.

LA BARCELONA

de ANTONIO MONTBALEGRE

Vinatería, Taquilla y Pulpería

Fábrica de los nunca bien ponderados PUROS de tabaco de CACHI, sin competencia en el país. Existencia permanente

SE ATIENDE TODO PEDIDO, POR PEQUEÑO QUE SEA

හුත්තනයන්නන්නන්නන්නන්නන්නන්න 3**න්තන්න**ව EMPRESA DE ARENA

DE RIO GRANDE

Oficina: Contigua a Wolf Teléfono 218

San José

HAMBURG-AMERICAN LINE ATLAS SERVICE

නිගගනගනගගගගගගහගහගහගහගගග (ානතනන

Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para New York, y hacen escalas en Colón, Kingston (Jamaica) y Santiago de Cuba.

Además, los vapores «Prinz Joachim» y «Prinz August Wilhelm» tocan en Pearl Lagoon (Nicaragua). Los
«Painz August Wilhelm»

«E. L. BOAR»

«PRINE JOACHIM»

Los vapores «Carl Schurz» y «E. L. Boas» tocan en Santa Marta (Colombia) Es la ruta más rápida para la Exportación de Café. Todos los vapores tienen Médicos y Camareras.

Para pasajes y más detalles, en las oficinas del Agente en San José y Limón

John M. Keith, Agente General

Joaquín Aguilar Doctor Mariano Rodríguez

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO Oficina: Su casa de habitación, situada 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, Calle 4* Sur.

MEDICO Y CIRUJANO

Тиционо 147 Horas de sonsulta { De 10 a 11 a. m.

Anuncie en "El Pabellón Rojo" | En la Nueva Casa de Salud, lado Oeste del Parque Nacional.

Imprenta Alsina -- San José

ececececececececececece

Las meiores Cervezas fabricadas en el país

AAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAA

TRAUBE

RECECCE CECECCE CECECE CECECE Hielo y Aguas Gaseosas

de calidad inmeiorable

SAMUELE. PIZA

15 varas al Norte del Correo

Seguros contra incendio: ATLAS ASSURANCE CO. LTD., de Londres, Compañía fundada en 1808.—Capital: 2.200,000 libras esterlinas.

Seguros de Vida: MANUFACTURERS LIFE INS. CO., Toronto, Canadá.

AUTOMOVILES "FORD"

Los famosos motores de gasolina OTTO. Los mejores del mundo Sencillos, económicos y de variados tamaños

<u>ලුනුගහනුගෙනුගෙනුගෙනුගෙනුගෙනුගෙනුගෙනුගෙනුගෙනුග</u>

Prensa Hondur ña

El gobierno actual

Ningúa gobierno—si se exceptás, quizá, el del Dr. Soto, ha estado jamás en mejores condiciones que el del Dr. Bertrand para realizar la tan anheiada unión de la familia hondureña.

Lievado a la Primera Magiatratura del Estado por la muerte del General Bonilla, ha escalado el poder sin compromisos de ninguna clase, sin odios de ninguna especie. Y hoy día, puede decirse que el actual orden de cosas no tiene enemigos ni dentro ni fuera de la República. Será estable esa quietud de los ánimos? Será duradera esta a manera de tregua a que asistimos? No será esta la calma que precede a las grandes tormentas?

El partido vencido, los liberales, por liamarlos así, están convencidos de que una revuelta armada no les daría el poder, puesmo cuentan con la opinión popular, y es sabido que una revolución entre nosotros no tiene éxito más que cuando obtiene el apoyo de las Repúblicas vecinas o tiene de su prete la masa compacta del pueblo hondureño, como en 1911, y sí traería inevitablemente la intervención arma de de los Estados Unidos que acabaría de alejarlos por completo del capitolio de Tegueigalpa. En cuanto a pensar que pudieran encontrar apoyo en El Salvador o Nicaragua, es desconocer por completo la situación política de Centro América, en la hora actual. Ni el señor Marsa elanzarían a una torpe aventura, apoyando una revuelta injustificada que iría de recho al fracaso. Queda, pues, descartados, como enemigos del Dr. Bertrand, los emigrados hondur ños que residen en las citadas Repúblicas y que se preparan hoy día para regresar tranquilamente a sus hogares.

Y en el interior, los enemigos no existen, o por lo menos y y ac se mucho, no se ven. Atu los que ayer fueron rados opositores del General Bonilla, a la vera de su sepulero han depuesto los odios y aclaman al doctor Bertrand, so como calcama de contra de contra de contra de su espulero han depuesto los odios y aclaman al doctor Bertrand panda de contra de la exercia del centra de contra contra contra cont

odios y aclaman al doctor Bertrand y saludan en él el principio de una era de paz, de libertad y de trabajo. Aquí en Choluteca, por ejemplo, que es uno de los departamentos más importantes de la Reptública, es tan unánime la opinión popular en favor del Gobierno actual, que puede decirse, sin pera por exageración, que el 99 o/o de la población pertence en cuerpo y alma al doctor Bertrand. Y lo propio, o poco menos ocurre en el resto de la República.

Un gobierno en tales condiciones, cómo es posible que no administre la cosa pública con acierto? Si no se necesita más que honradez, y buen golpe de vista para conocer los hombres de que debe rodearse. Y en cuanto a honradez, sabido es que el doctor Bertrand es un digno sucesor del general Bonilla, y es ese el mejor elogio que de él puede hacerse.

Decfamos, pues, que, en tales condiciones, se facilita la tarea del gobernante, y es de esperarse que como hasta aquí, conducirá el doctor Bertrand a buen puerto la nave del Estados is sigue siempre las sanas inspiraciones de su conciencia y los dictados de la ley. Tiene algunos hombres a su lado que pesan en la opinión y tienen oro de fina ley en el cerebro. Y algunos Comandantes y Gobernadores que le lacen honor. Con su viaje al Sur ha completado su conocimiento de la Resolucia. hacen honor. Con su viaje al Sur ha completado su conocimiento de la República. Es querido y respetado de todos. Se esperan de el grandes cosas. Qué le hace falta, pues, para que su nombre quede inscrito al lado de nuestros grandes goberantes, de los Herrera y de Cabañas, de Guardiola y de Bonilla?

Por supuesto que

Por supuesto que, a pesar de todo no faltaran descontentos que murmu-ren y critiquen la conducta del Gobierno faltarán descontentos que murmuren y ortitquen la conducta del Gobierno, pues todo a quel que solicita un
destino público y no lo obtiene, se convierte en acérrimo opositor del orden
de coasa reinante, en estos divinos palcesitos; el empleado que por sus arbitrariedades, o por su amor al dinero
del fisco, es puesto de patitas en la
calle, en el acto hace cuarto de conversión y de estúpido adulador se torna
en enemigo furibundo del Mandatario;
los melogalómanos, que a todo trance
neceitan que se hable de ellos, y que
quieren acaparar para sí por completo
la atención general, si el Gobierno no
toma por su cuenta la ardua empresa
en satisfacerlos, figurarán, por fuerza,
entre los llamados opositores. Y como
coso, habró otros muchos. Pero, és
claro que esos enemigos nada pesan en
la opinión y aunque formaran legiones,
incapaces de derribar un gobierno,
aunque fuera el más débil de la tierra.
El Gobierno del doctor Bertrand está,
pues, asentado sobre bases firmísimas,
y si se respeta la Constitución como
liasta hoy, si se cumple la Ley, como
hasta aquí, no es de temerse la más
leve alteración de la paz pública.

Adán Coello

(De El Iniciador de Choluteca

El gran vuelo

Se pryoecta un gran vuelo en aeroplano de América a Europa y la única forma en que podría verificarse es la siguiente: de San Juan de Terranova al cabo Farewell, distancia 490 millas; de este cabo a Reik, en Irlandia, 820 millas; de aquí las islas Faroes, 460 millas y de este punto a Bergan, en Noruega, 420 millas. Se r.correrán en total 2 640 millas en dos y medio a tres días. El aviador ruega, 420 millas. Se r.correrán en total 2 640 millas en dos y medio a tres días. El aviador que pudiera verificar esa travesía, hará inmortal su nombre.

Lo celebramos

Con verdadera satisfacción Con verdadera satisfacción hacemos constar que nos ha llegado una grata noticia: ya no habrá gran parada militar en celebración del centenario de Mora; habrá un gran paseo cívico. Francamente, se nos hacía difícil creer que don Ricardo se metería en esos belenes; él po ha hecho promesa de vestir

¿Por qué la ----

Funeraria de Manuel Campos Hnos.

Funeraria de Manuel Campos IIIIos.

es la mejor?

Porque todos los útiles son nuevos: coches f inebres, catafalcos y el más elegante juego de candelabros, y damos más barato, porque nosotros mismos hacemos las cajas y nos esmeramos en que sean lo mejor posible. Comparad servicio y precios y os convenceréis.

Cuesta de Moras — Teléfono 330

IMPRENTA LA MEJOR DEL PAIS

FOTO GRAFIA LA MAS ARTISTICAL

LIBRERIA ALSINA

Avenida de la Estación, Calle 4: Norte

NOVEDAD Y ECONOMIA

PAPELERIA DE GRAN LUJO

ENCUADERNACION

Importante

Hasta nuevo aviso, los precios de AZUCAR serán los siguientes:

1² clase. . . ¢ 18-00 2² clase. . . ¢ 18-50 3² clase. . . ¢ 18-00

Descuentos

6% y 5% sobre órdenes de iOO quintales para arriba 8% " de iO a 99 quintales

Las órdenes menores de 10 qq. no tienen descuento. LINDO BROTHERS

San José, Enero de 1913]

ALMANAQUE 1 U

PEDRO N. GUTIERREZ

Está de venta en la LIBRERIA ALSINA

Apartado 249

Harina Gold Medal Manteca de chicharrón

Azúcar de tercera

Teléfono No. 198 - - Apartado No. 146

COLITENA CONFITERIA, JALEAS Y PRUTAS CRISTALIZADAS NACIONALES — TODO HECHO EN EL PAIS —

CONFITERIA, JALEAS Y FRIITAS

Refresquería, Helados de Crema, Tosteles y Confites de todas clases

Aseo esmerado, buen trato y todo a mitad de precio Haced una visita y quedaréis satisfechos

El día 1º de octubre del corriente se abrirá al público

Avenida Gentral - Esquina del Notel Contral

PABLO TORRENS

Magnífica opo

para invertir dinero con positivo provecho

Una case muy bien construida contra temblores, elegante y cómode.
Cuatro casitas pequeñas.
Un local esquinero para comercio, con salón para billar y bodegas, que ocupa actualmente con pulpería don Manuel Segura, punto de mucho mo vimiento.
Situación: 100 varas al Norte de la Plaza del Ganado, Avenica 12.
Este y Calle 9² Sur.
Todo forma una sola finca y se vende en condiciones favorables.
Entenderse con Ignacio Merino P. o con Max. Bustamants.

Tobías Zúñiga Montúfar

Adán Acosta Valverde Abogados y Notarios

han establecido su bufete en las oficinas de las Arcadas, frente al Teatro Nacional y al Registro Público.

Suscríbase a "El Pabellón Rojo"

BASIGO Y ALVARADO Almacén de Géneros y Abarrotes

Han recibido y vendes a precio sin competencia, y ex lesivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangochis, Zarazas Americanas, Zépiros, Casimiers Ingheses, Loxa, Cristalhería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES

del Papel para Oigarrillos marca "Serrano" y del famoso Betún para Calzado "Oordin"

Se pica tabaco

Sin desvenarlo, a 6 0,15 el kilogramo, y desvenado a 6 0,25 el kilogramo, al lado de la casa de don Julio Castro y frente a la Casa de de Refugio.

JOAOUÍN GIL

LA VILLA DE PARIS Es la Sastería de Moda en San José

RSPECIALIDAD EN TRAJES DE PRAC Miguel Borrás

Consideraciones legales

Dice el sefior Ganzález Víquez que las hipotesis que contempla el artículo 51 de la Ley Electoral, de acuerdo con el 48 no son más que dos: «1ª, que no habiendo mayoría absoluta, la elección tenga que resolverse entre los dos candidatos de cifras mayores; y 2ª, que teniendo tres o más candidatos las dos mayorías más elevadas, la elección haya de decidirse entre todos ellos.» El artículista, quixá sin darse cuent de ello ha sufrido, un pequeño error. Porque de los artículos 47 y 51, ya citacos, y que no reproduzco en obsequio de la brevedad, y en la creencia de que ya son del dominio del público, se desprenden cinco casos o hipótesis diferentes: 1ª que habiendo mayoría absoluta y reuniendo el candidato las cualidades que la Constitución exige, en favor de éste, se hará la declaratoria de la elección; 2ª si el favorecido con la mayoría absoluta no tuviere las cualidades que la Carta Fundamental en favor de este, se hará la declaratoria de la elección; 2% si el favorecido con la mayoría absoluta no tuviere las cualidades que la Carta Fundamental requiere, la elección se hará entre los dos individuos que hayan obtenido mayor número de votos; 3º que cuando ninguno de los candidatos haya sido favorecido por la mayoría absoluta de los safragios emitidos, el Congreso debe hacer la elección entre los dos candidatos presidenciales de mayor número de sufragios: 4º que teniendo dos o más personas igual número de votos, y alguna otra mayor cifra que éstas, el Congreso decidirá cuál de entre todas será Presidente; y 5º que llegando a presentarse la circunstancia de que sólo un candidato reuna las calidades constitucionales requeridas, pero que apenas queda con mayoría relativa de sufragios, el Congreso lo declarará electo Presidente de la República.

pública.

Aunque se puede atribuir a diferencia de criterio, también puede suceder que el señor González Víquez no quieo dar entrada en su estudio de la Ley electoral a mayor número de hipotesis, haciendo que le preguntaran en pre

sencia del segundo de mis casos y del artículo 96 de la Constitución que fija las condiciones que debe tener la persona llamada a la Presidencia de la Republics.

Y en el caso de que el primero de los candidatos de cifras mayores resultare incapar, a entre quiénes se haria la

Se sabe que don Cleto ha contestado ya, y ha dicho: «pues, se declara electo el otro».

Pero una cosa en derecho es declarar electo, como tratándose de la mayoría absoluta: y otra muy diferente hacer la elección, como lo manda la Ley funda mental, en los demás casos.

De conformidad, con el artículo 52 de la Ley electoral vigente, la operación de la elección precede siempre a la de-claratoria, pues no se puede declarar electo al que, en realidad, no se ha ele-cido.

Al tratar de la mayoría absoluta el Al tratar de la mayoria ausolitate i pueblo es quien elige; fuera de ese caso la eleccción del Presidente de la Repú-blica le corresponde al Congreso, sien-do en este punto muyexplicita la Cons-títución: hacer la elección entre dos o más individuos.

Pues, la buena teorfa tanto constitu Pues, la buena teorfa tanto constitu-cional como legal, entiéndalo así el se-fior González Víquez, es, que a falta de un candidato que obtenga mayoría absoluta y que sea capaz, en favor de quien se linga la declaratoria de la elección, el Congreso debe hacer todo lo posible dentro de aus facultades dis-crecionales por elegir, escoger entre dos o más, a fin de no dar lugar, por caren-cia de criterio jurídico, a que se pre-sente el caso a que se refiere la parte final del artícule 50, de DECLARAR ELEC-TO Presidente de la República a un To Presidente de la República a u candidato que apenas queda con MAYO.
RÍA RELATIVA de sufragios, por falta
de individuos entre quienes hacer la

Un'ciudadano cartaginés

Los huesos de Aquileo

Adelante, amigo

Sería vergonzono para los costarricenses, no recuperar las cenizas del antor de Concherias, del poeta más expontáneo y más tico que hemos tenido. Aquileo es algo muy fintimo y muy querido de todos nosotros, un miembro apreciado de nuestra familia.

Es necesario traer sus restos, precisa cumplir con esta obra de reparación nacional, el afecto y la dignidad, lo demandan con tono imperativo.

Un amigo nuestro y que lo fué muy

El plato del día, podría llamarse el asunto de Aquileo. La moticia de que los restos del querido poeta nacional, entán amenazados de ir a confundirse con otros restos humanos, en el monton anónimo de un osario, nos satura el alma de tristeza.

Sería vergonzoso para los costarri-censes, no recuperar las cenizas del composito de su producto para traer de Barcelona los restos del poeta censes, no recuperar las cenizas del composito de Aquileo, acaba de hacernos una visita; ae trata de Jorge Montealegre: propone llevar a término un senci llo proyecto, que darfa buenos resultados. Opina el amigo Montealegre: propone llevar a término un senci llo proyecto, que darfa buenos resultados. Opina el amigo Montealegre: propone llevar a término un senci llo proyecto, que darfa buenos resultados. Opina el amigo Montealegre: propone llevar a término un senci llo proyecto, que darfa buenos resultados. Opina el amigo Montealegre: propone llevar a término un senci llo proyecto, que darfa buenos resultados. Opina el amigo Montealegre: propone llevar a término un senci llo proyecto, que darfa buenos resultados. Opina el amigo Montealegre: propone llevar a término un senci llo proyecto, que darfa buenos resultados. Opina el amigo Montealegre: propone llevar a término un senci llo proyecto, que darfa buenos resultados. Opina el amigo Montealegre: propone llevar a término un senci llo proyecto, que darfa buenos resultados. Opina el amigo Montealegre por transcribation de un osario, nos saturas describations de la migo Montealegre por transcribation de un osario, nos saturas de la migo Montealegre por transcribation de un osario, nos saturas de la migo Montealegre por transcribation de un osario, nos saturas de la migo Montealegre por transcribation de un osario, nos saturas de la migo Montealegre por transcribation de un osario, nos saturas de la migo Montealegre por transcribation de un osario, nos saturas de la migo Montealegre por transcribation de un osario, nos saturas de la migo Montealegre por transcribation de la migo Monteale Echeverria.

Echeverria.

Parece que cuenta Montealegre con el apopo de distinguidos artistas nacionales, para llevar a la práctica el proyecto.

Adelante, amigo, es una alta obra de reparación y de justicia, que hay que llevar a buen término.

EL PABLILÓN ROJO ofrece colaborar en este asunto, sintiendose por ello muy satisfecho. Adelante!

Sueltos de Crónica

En la vecina villa de Guadalupe se prepara un gran turno para el próximo domingo.

El Parque Central

En las noches de retreta, no tiene nada de particular; la música, la concurrencia y sobre todo las circunstancias, lo con-

mata, in concurrant y sociomodo las circunstancias, lo convierten en un lugar de recreo.
En otros días, y entre 7 y 9
de la noche, cambia de aspecto
el asunto: aquello se convierte
en una gran celestina, amiga
de sombras y misterios, protectora de los enamorados. Se
desarrollan ahí cada idilio y
cada conquista, que se detiene
la luna a contemplarlos absorta.
En esas circunstancias, no faltan individuos magnánimos, que
se dediquen con éxito a proteger la niñez desvalida, que viste enagua corta.
¿Y la policía? Sin novedad,
gracias.

Pequeños

pero importantes

pero importantes
El Profesor Dr. Karl Sapper, que visitó esta país hace
pocos años, acaba de publicar
en una de las revistas geográficas más serias de Alemania,
la del Dr. A. Petermanns-Mitteilungen, un estudio bastante
completo sobre los volcanes de
Centro América.

Lo que se refiere a Costa Rica, es de lo más completo y está ilustrado con croquis de los volcanes Irazú y Turrialba.

El Dr. Sapper, que fué eficazmente apoyado por nuestro gobierno y conferenció con los señores Cleto González Víquez, Dr. Michaud y Profesor J. T. Tristán, sobre los problemas geológicos ticos, hace referencia en su estudio a las últimas noticias que gobre estos asuntos publicó don Cleto en su libro sobre temblores y terremotos y recuerda los anales del centro de estudios seimológicos, recopilados y anotados por el Profesor Tristán.

Somos, pues, chiquit nes perioriente de los considerados per el profesor de perioriente de centro de estudios seimológicos, recopilados y anotados por el Profesor Tristán.

Somos, pues, chiquit nes pero importantes, aun cuando sea por nuestras habituales tembladeras.

¿Qué hay de eso?

Persona de nuestra confianza y consideración, nos comunica de Cañas que las patentes para expend o de licores fueron de nuevo adjudicadas a los chinos que las tuvieron antes, previo un simulacro de remate. Sería un simulacro de remate. Sería bueno que a quien corresponda indagara sobre este particular. Esos chinos hau monopolizado el comercio en todas sus formas y parece que son accionistas de un trust que tiene amplias ramificaciones en Puntarenas y Guanacaste. Hay elementos, que en el co-mercio del país, ejercen el ofi-cio del papel secante y no re portan públicas ventajas. Nos dicen algo más: que este

asunto fué puesto en conoci-miento del señor Presidente de la República por algunos veci-nos de la villa de Cañas. En fin, lo que sea sonará.

La habrá en San Francisco La habra en San Francisco de Mata Redonda con motivo de la bendición del nuevo tem-plo, y de las imágenes que para su culto acaban de llegar de Europa.

Enfermas

La señora madre de don En rique Brenes se encuentra deli-cada de salud; deseamos su pronto restablecimiento.

artículo de Mme. Lina Cavalie-ri, la más famo a beldad del mundo, que parece una profun-da conocedora del asunto. Esto in teresará a nuestras bellas y distinguidas compatriotas.

A Puntarenas

La notable filarmonía de Guadalupe, será contratada para ir a Puntarenas, a amenizar las fiestas cívicas de la progresista ciudad porteña. Tal nos las nestas civicas de la progre-sista ciudad porteña. Tal nos comunica un amigo de aquella localidad y nosotros deseamos que sea cierto, pues bien mere-ce ese honor, una de las mejores filarmonías del país.

Abrirá pronto

su despacho

rada de salud; descamos su pronto restablecimiento.

El insomnio

Es el mayor enemigo de la belleza, lo mismo que el descuido en la respiración. Sobre este último punto, daremos a luz un Federico Tinoco.

Nos comunican que el notable cirujano dentista Dr. don Ricardo Kriebel, de regreso de su temporada campestre, abrirá nuevamente al servicio público la Clínica, en su casa de habitación, frente a la de don Federico Tinoco.

Labor de Corresponsales

Turrrialba progresa

poner la luz eléctrica, para lo que en-trará en arreglos con Lindo Bros o Nichaus. Desde ahora felicitamos a los effores munícipes por el progreso.

Veraneo

Se encuentran aquí veraneaudo las familias de E. Lindo, en su preciosa finca Aquiares, y la de Herrán en este

Vagos

El Jefe Político está llamando algunos pájaros a quienes se tilda de vagos, extranjeros y del país, pues no hay días que no aparezcan robos. Ayer fué mandado de este lugar a Cartago, a la orden del Gobernador, a Nicolás Quirós (a) Chinge. No sabemos por qué motivo, pero sí que hay muchos echingos a aquí que deben poner su barba en remeio.

Las cosechas de café de Turrialba han sido muy raquíticas, pero no obs-tante eso sobra el trabajo en todas las fucas. Buscan peone: en Aquiares, de Lindo Bros, hay 527 peones y reciben

los que lleguen. Es la finca más bella de la República por su clima, aguas, habitaciones; tiene aus eccuelas, matanzas, pulpería y todas las comodidades necesarias. También don Mariano Monteslegre, después de todas esas comodidades, les hizo cárcel para los castellos de la comodidades.

Confirmación

El señor Obispo llegará a ésta el día 26 del corriente a dar confirmación co-mo a 500 niños que hay ya inscritos.

Peste en las bestias

En estos días han muerto muchas bestias de «morriñ:» con esa misma enfermedad, pero nadie se preocupa por vacunar; ya tendrán que hacerlo.

Matrimonio

Ager se efectuó el tan anusciado matrimonio Chávez Mora. Apadrinaron la boda los señires don Jasús Bornas y su estimable esposa deña Carmen Fumero. Los novios, al siguiente día, tomaron una de las volantas de don Alfredo Dotti y se fueron a pasar la luna de miel a la finca «La Selva». Que sean muy felices.

Movimiento diario

Gonzalo Murillo, natural. Innominado, legítimo de Rubén He-rrera Paut y E la Calvo.

Defunciones

Innominado Herrera, distrito 3º Juan Agüero, de 94 años, Orotina.

Pasaportes

José E. Rivera, para Honduras. José Luis Soto, para San Salvador. Indalecia Noguera, para Nicaragua.

Vapores en puerto

Vapores en puerto

Limón, 24.—Hoy a las 8 a. m. ancló
procedente de Colón, con 16 horas de
travesía y consignado a la United
Fruit Cº el vapor ing és «Carrillo» de
3109 tonelada«. Capitán: Snyth y 102
tripulantes. Pasajeros: John Sheehan
y niña, Bernard Freedman, Alfredo
Subia, Ernest Nichols, Elisa y Francisca Evarts, Ana Fernández y niño;
Otto y Waldsmar Brantigam, Alberto
Mendoza, Jorge Mendoza, Timartio
Ferrero, Teodoro Nichos, Bernardo
Castillo, 10 en cubierta y 2 de tránsito.
Correspondencia: 31 sacos. Carga: 7
bultos.—R Eduarte Sandoval, Srio.
—Ayer a las 3 p. m. zarpó para Santa Marta, despachado por John M.
Keith el vapor alemán, «Emil L. Boasde 3485 toneladas. Capitán: Leitner y
157 tripulantes. Pasajeros: Arcesce
Chavertí, Nicolás Escobar, Roberto
Gómez, 9 en cubierta; sin correspondencia. Carga: 4094 sacos de café, 23
bultos de cuero.—R. Eduarte Sandoval, Srio.

Nombramiento

Nombramiento

Ministros, banquetes y discursos

Millistios, Daliquetes y discursos

Washington, 22.—El Comité del Senado informó favorablemente relativo
al nombramiento de Pindell, Ministro
ante el Gobierno ruso.

En una comida que se obsequió al
Senador Meyeres de Montana, asistió
el Secretario de Estado Mr. Bryan,
quien pronunció un discurso en que
alabó al Presidente diciendo que sabe
interpretar el pensamiento del pueblo.
No quiere que las corporaciones ocupen el país como instrumento para
enriquecerse. Nadie ha puesto manos
a la obra con tanto calor como Wilson.

Teatro Moderno

Con la gran cinta en dos partes El Beso de la Gitana La vista dramática

Lo que puede el amor de madre Sentimental vista en colores

La rival de Srtana

En Alajuelita

La Fiesta del Santo Cristo La interesante Revita

Eclair Journal Nº 45 POR LA NOCHE DOS TANDAS

Estreno del emocionante drama sobre un episodio de la campaña NAPO-LEONICA en Rusia titulado EXITOINMENSO EN SU ESTRENO

Segunda exhibición de la grandiosa tragedia en tres actos Forzador ée Bloque Protagonistas la LA PIHA FABRI Otras vistas importantes

Costa Rica no entró

Habla Lord Murray

Londres, 22.—En una entrevista relativa a los intereses americanos perjudicados por la acción de los Pearson y otras causas, Lord Murray dijor hay razón para creer de que en Washington se considera que los contratos por mí negociados recientemente y firmados por los gobiernos de Colombia, Ecuador y Costa Rica, no siendo monopolios, no son de consiguiente perjudiciales a los Estados Unidos.

Cuando estuve en Washington conocía los hombres de negocios, prominentes éstos, expresáronme la esperanza de que las grandes casas inglesas cooperarían en el desarrollo de las repúblicas sudamericanas vecinas del Canal de Panamá, trayéndoles así un prosperidad y estabilidad comercial.

Napoleón Sanabria

ABOGADO Y NOTARIO

ofrece de nuevo sus servicios profesio-nales al público. Oficina: 50 varas al Sur de Steinworth.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIO "Nord-Deutsche" de Hamburgo (Norte-Alemana)

Capital M. 15.000,000 Fondo total de garantía M. 28,650,000 FUNDADA EN EL AÑO 1857

Representada por Alfonso Altschul, San José de Costa Rica



A LOS PASEANTES

En el conocido ("ROYAL") situado en el punto que establecimiento ocupó Da Petra Alvarez se ofrece a las personas que visiten PUNTARENAS, buena CANTINA, un RESTAURANT que no deja que desear y sobre todo un servicio aseadísimo de cuartos y de camas.

Puntarenas, enero 1914. VALENTINA HERRERA

Arreglo de aceras en la capital

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

de José María Castillo

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades o semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente,—Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo, Para precio y condiciones entenderse con el ingeniero LESMES S. JIMENEZ

PARA BODEGA

En uno de los puntos más céntricos de esta capital se alquila un lugar para b dega que reune muchisimas cog modidades. Informarán en esta oficina.

Se necesita

una caldera y motor portatil de 15 a 20 caballos

Empresa de arena de Río Grande

¡Zapateros!

Especialidad en pieles como TITAN, GLACE, etc., etc.

No hagan ninguna compra sin antes visitarnos, en la seguridad de que se beneficiarán en un veinticinco por ciento.

ACUDID A LA

Ciudad de Londres

A. ASCH. & Bros., al lado de "La Proveedora"

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

APARTADO 799 TELEFONO 97

Teniendo disponibles algunas horas me es muy grato pone-me a las órdenes de todas aquellas personas que a bien tengan ocuparme en los ramos siguientes:

Daré, mediante módica comisión, los detalles que necesiten los vecinos de provincias.